



## Abrazos, no muros

Familias de migrantes se abrazan en la frontera, tras décadas sin verse debido a las políticas migratorias

Por tres minutos, familias separadas por las políticas migratorias pudieron verse, abrazarse, este fin de semana en una reunión fronteriza llamada "Abrazos No Muros", organizada en Ciudad Juárez por la Red Fronteriza por los Derechos Humanos.

## Conacyt candidatea a fallecidos como evaluadores del SNI

### El Consejo también incluye en sus listas a investigadores jubilados

**Opacidad.** Desde investigadores fallecidos y hasta jubilados aparecen en la lista de candidatos a nuevos evaluadores del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Así lo denunciaron investigadores que se enteraron por casualidad de que el jueves se abrió la convocatoria para elegir a nuevos evaluadores, sin previo aviso ni notificación por correo a los más 30 mil miembros actuales del SNI.

Entre los investigadores que han fallecido, pero Conacyt presenta como candidatos, están la doctora Sara Gordon Rapoport, del Instituto de Investigaciones Sociales (IIS), de la UNAM, quien murió en noviembre de 2020; así



Brenda Valderrama acusa opacidad del Conacyt.

como Ricardo Melgar Bao, del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), quien falleció en agosto 2020. También aparece como candidata a evaluadora la Doctora Beatriz Fuentes Pardo, de la Facultad de Medicina de la UNAM, quien se retiró de actividades académicas en 2016. Además, a los candidatos no se les informó que serían promovidos.

La presidenta de la Academia de Ciencias de Morelos, Brenda Valderrama, expresó sorpresa por la convocatoria e invitó a sus colegas científicos a informarse y actuar en esta elección no anunciada. "Es domingo y apenas nos estamos enterando", compartió la también investigadora de la UNAM. **PAG 23**

#### ENTREVISTA

Alejandro Madrid - Páginas 16 y 17

Cinco deportes nos pueden dar medallas: Padilla



#### ESPECIAL

Fran Ruiz - Página 15

Falta de microchips amenaza a parte de la economía mundial

#### PANDEMIA

Fran Ruiz - Página 14

La variante Delta avanza; urge segunda dosis: científicos



## CDMX, primera urbe de América Latina del futuro

**Reconocimiento.** La unidad de inteligencia del *Financial Times* reconoció a la Ciudad de México como la primera Ciudad Latinoamericana del Futuro y le dio el séptimo lugar en la categoría de Potencial Económico del ranking. La capital recibió 353 proyectos de Inversión Extranjera Directa, la cifra más alta para cualquier urbe de América Latina. **PAG 12**

### LA ESQUINA

La violencia en Reynosa confirma que la seguridad es uno de los pendientes del gobierno. Durante horas la población civil de esa ciudad estuvo a expensas de sicarios que disparaban impunemente. Como Reynosa registra importante movilidad migratoria y, lamentablemente, actividad del narco, se necesita garantizar la estabilidad y salud de sus habitantes.